

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, sábado 25 de febrero de 1905

NÚMERO 981

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central frente al bufete del Licenciado don Lui Castro Ureña.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido a glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente a la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivos y aporta a la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarios son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se espesa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas a los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Homero con el pescado a cuestas".

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Cervecería

CERVEZA

NEGIRTA Y SO

RICHMOND
CERVE
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE VLE

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran variedad de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas a 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consignan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

Hotel y Restaurant EL BOSQUE

Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente a la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue coartamente. Las personas encargadas del servicio, son de estilo y especialmente, para atender con bastante firmeza tanto a los ricos como a los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y muy convenientes higiénicas.

EL ACORAZADO

DE BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visitad con bien atendido almacén



"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Información Política

PRINCIPIOS

Ha sido y será el lema de nuestras aspiraciones, mantener la integridad de nuestros derechos, en el ejercicio libre y espontáneo de nuestras atribuciones como ciudadanos costarricenses.

El patriotismo, tantas veces invocado por los que titularmente se hacen distinguir como *celosos defensores del pueblo*, no se enaltece con exordios aduladores, ni se estimula con promesas seductoras. Se enaltece con el respeto al ciudadano ó lo que es lo mismo con el respeto a la Constitución Política y a las leyes del país y se estimula con la conservación de sus libertades y la pureza de la fe republicana.

Creemos que es así como se honra al ciudadano costarricense, de suyo tan pacífico y laborioso, y se le instruye para su progreso y perfeccionamiento moral.

País como el nuestro, que ostentara materialmente un prodigioso avance, pero que por la ambición de algunos hombres se prostituyera en lo político sometiéndose a una esclavitud *olímpica*—sin escrúpulos ni conciencia—significaría un retroceso lamentable en su civilización.

Algo muy diferente anhelamos nosotros: antes que todo, a lentar el sentimiento patriótico innato, con el reconocimiento de la legítima dignidad del ciudadano.

Al ciudadano se le dignifica con el respeto a las instituciones nacionales: quien las acata lo respeta, quien las explota lo engaña.

El Partido Republicano persigue la positiva dignificación del ciudadano y declara guerra franca y decidida a los explotadores que finjen sus propósitos tras la sonrisa estudiada y la amable frase calculada.

Queremos República; no queremos disfraz de monarquía!

Nuestro cimientó está en el corazón de todos los costarricenses y sobre el pecho de todos se ha de alzar nuestra bandera: la Bandera Tricolor.

El Partido Republicano se estrecha ante este precioso emblema

de unión con sincera y envidiable fraternidad, y corona, en medio de los más entusiastas vítores a su Jefe, el Licenciado don Máximo Fernández.

Expontánea y justa aclamación hecha a este hombre que lleno de fe y valor ha luchado con verdadero ahínco por mantener los principios republicanos.

Hoy los pueblos lo llaman a su seno a cumplir la promesa de compartir en su compañía algunos días. Promesa empenada desde hace largo tiempo y que se dispone a realizar ahora el Lic. Fernández.

El provecho que para el país entero promoverá esta oportuna visita, será evidente cuando el voto de la mayoría de los costarricenses lleve a ocupar la Presidencia de la República al Licdo. don Máximo Fernández.

Habrán de escuchar los republicanos de su propia boca las palabras convincentes con que sostiene nuestros principios y sus fervientes deseos porque en Costa Rica se conserve ineluctable la Alternabilidad en el Poder.

Nuestro Jefe habrá de palpar las dificultades que se presenten a los diferentes pueblos en su vida diaria, y estimará el medio más conveniente y eficaz de procurar el fomento de la agricultura nacional, nuestra única fuente inagotable de riqueza.

Será trabajo extenso puntualizar el alcance progresista de esta visita y nos conformamos con anunciar, como la expresión más elocuente, a todos nuestros correligionarios del país, que en breve tendrán como honroso huésped, a nuestro querido Jefe el Licenciado Fernández.

NOTA

Que los últimos nombramientos para ocupar puestos públicos diferentes hayan recaído sobre *electistas*, no nos llamaría tanto la atención, pues podría ser una casualidad que no creemos intencionada.

Lo que nos parece extraño es el temor que existe entre los empleados públicos de que si no apoyan a don Cleto, están expuestos a ser destituidos.

No sabemos qué fundamento tenga ese temor.

A propósito diremos que ayer estuvieron en la Aduana Principal Leonidas Briceño, Secretario de la Legación de Costa Rica en Panamá, y Ernesto Lara, recogiendo las firmas de los empleados, en favor de la candidatura de don Cleto González Víquez. Sin embargo casi ninguna consiguieron

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico á entre New York Puerto Limón, son los siguientes:

“Siberia”, “Alleghany”, “Sarnia”, “Altai”

SARPAN DE LIMON CADA LUNES

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA” “SARNIA” y “AETAI” caen en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano directamente con el suscrito en su oficina. Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEIT,
Representante.

San Jose.



EN TODAS LAS ESFERAS DE LA VIDA

En todas las esferas de la vida tropezamos con espaldas lisiadas y riñones enfermos.

Todas las clases de la sociedad abusan de los riñones, de lo cual resultan penosos sufrimientos y peligrosas enfermedades.

El de espaldas es el primer dolor que se manifiesta cuando los riñones se hallan indispuestos y es prelude de complicaciones que no se deben mirar con indiferencia. Un día de demora puede traer resultados fatales.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

curan las afecciones de los riñones; curan los desarreglos urinarios, retención de la orina ó que esta sea extraordinariamente frecuente ó infrecuente; curan las afecciones de la vejiga y la terrible diabetes. Aun ha curado casos de mal de Bright esta preparación, la primera de medicinas modernas.

Del señor Pedro J. Cano, Jefe de la Estación del Príncipe de la Compañía de Ferrocarriles “Habana Electric Railway Co.”: “Un deber de gratitud me obliga á expresar por medio de la presente mi público testimonio del magnífico resultado obtenido usando para mis dolencias las Píldoras de Foster para los riñones. “Hace próximamente seis años que venía padeciendo de fuertes dolores de cabeza y espalda á consecuencia de una grave afección á la vejiga, sin obtener mejoría, á pesar de estar constantemente sometido á tratamiento. Fui aconsejado para que tomase las Píldoras de Foster para los riñones, y al tercer día de estarlas tomando, pude deducir por el efecto que me hicieron, que había por fin hallado un remedio contra mis males. El dolor se fué calmando gradualmente, hasta el extremo que en muy poco tiempo que hace que las estoy tomando, han desaparecido por completo dichos dolores, y relativamente me encuentro curado de la grave afección que me aquejaba. “Sepan los que se hallan en mi caso, y prueben las Píldoras de Foster para los riñones, en la seguridad de que obtendrán un resultado igualmente satisfactorio.”

NOTA. — Enviaremos una muestra gratis, franco porte desde Buffalo, á quien quiera nos escriba solicitándola.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellan Co., Buffalo, N.Y., E. U. de A.

No sabemos si á los propagandistas de cualquier agrupación política les será permitido ir á distraer á los empleados en horas de oficina.

Muy oportuno nos parecería que si hay imparcialidad de parte del señor Presidente de la República y su Gobierno, se le hiciera comprender á los empleados púcos por medio de un manifiesto que no deben dejarse sorprender con especies falsas y que pueden libremente emitir su opinión.

DON JUAN RIVERA

La persona con cuyo nombre encabezamos estas líneas, acaba de pagar el obligado tributo: ayer en la tarde dejó de existir. Nos ligaban con él los lazos de la amistad y la comunidad de ideas y de sentimientos. Fué un hombre honrado y un ciudadano digno, cuya desaparición lloran hoy todos los que le conocieron y trataron.

Nosotros ofrecemos nuestro pésame muy sentido á toda su familia y en especial á su hijo, nuestro particular amigo y correligionario don Teófilo.

DUELO

El Partido Republicano de esta villa se encuentra de duelo: ha perdido uno de sus miembros importantes, á Jesús María Zeledón.

Fué Jesús María uno de los pocos jóvenes que saben conservar íntegra su dignidad, aun á costa de grandes sinsabores; jamás se le vió militar en otro Gremio que no fuera aquel que estaba compuesto por personas independientes y de principios sanos.

A una temprana edad, cuando de seguro miraba en lontananza muchas ilusiones, la Naturaleza, siempre terrible, troncha de entre los vivos á Jesús María, dejando así entre sus amigos y en todo este pueblo, el vacío que dejan los que siempre fueron buenos, es decir, el vacío que no se puede reponer con nadie.

Vaya para el amigo Jesús María una corona de siemprevivas mientras le volvemos á ver, y reciba toda la familia doliente nuestras más sinceras frases de condolencia.

FRANCISCO BLANCO M.

Guadalupe, febrero 25 de 1905.

TRISTAN E ISOLDA EN LA GRAN OPERA

Para “El Derecho” San José C. R.

Catule Mendés puede estar orgulloso. Su campaña Wagneriana triunfa de las patrioterías, triunfa de las rutinas. Ya no es sólo la Gran Opera. La Opera-cómica también ofrece, entre esas dos divinas flores latinas de su repertorio que se llaman *Camén* y *Loise*, una soberbia anapola germánica. *El baque fantasma*.

Los pocos antiwagnerianos aún supervivientes, en fin, han tenido que inclinarse ante el estreno de *Tristán e Isolda*.

Eran las dos de la mañana y sintiendo aún el cerebro subyugado por la intensidad del ritmo todopoderoso salí del coliseo oficial, como los amantes de Peñalán salieron una noche del teatro de Beyreuth. Pero yo salía solo. Y el vértigo que tiranizaba mis sentidos me delataba las pupilas que en la penumbra de la calle veían aun sombras alucinantes.

Isolda quiere morir y quiere matar;

quiere que la copa envenada que sirvió á Axel al huir de la vida, le sirva á ella y sirva á Tristán para escaparse del mundo. Un rencor de raza fuerte, de raza marina y guerrera rugen en su alma. Quiere morir y quiere matar.

Tristán llega y bebe en la copa de la muerte. Beben ambos. Pero lo único que el veneno mata en ellos es la idea del mundo en que hay reyes, y compromisos y bodas de interés. Al llegar á sus labios, los bordes de oro se truecan en fuente de amor.

Se aman. Decir se aman no es decir nada. Se adoran ciegamente, con ardor sobrehumano, con delirio rabioso y loco.

“¡Tristán! ¡Tristán! ¡Isolda! ¡Isolda! ¡Isolda!...” Sus nombres pronunciados con labios de flor de fuego lo expresan todo, siendo á la vez reclamos y gemidos, suspiros y ruegos, lamentaciones y gritos, siéndolo todo sin ser nada, siendo sus almas que se exhalan y que se buscan y que se encuentran.

¡Ah, cómo comprendo ahora el triunfo del marido en el libro del Sar Merodak; cómo comprendo el súbito despertar de un corazón ante la locura divina que llena la atmósfera de la sala; cómo comprendo el título de *galileo sublime* que una priocesa germana dió á Wagner después de oír esta opera! Caminando visionariamente, los enamorados llegan á Counualles, en donde el rey Mark espera á su esposa Isolda. ¡Sonad campanas de la tristeza, sonad antes los amantes que se separan!

El rey Mark en el fondo del bosque corre tras los gamos. Es un gran cazador el rey Mark.

Mientras tanto, Isolda, sola en su regio torreón hace la señal convenida y Tristán aparece. La obscuridad es completa. En los cobres austeros de la orquesta las sombras medrosas cantan su cántico de misterio. Hay algo en las ondas sonoras que tiembla y que hace temblar; un preludio del eterno poema del amor y de la muerte, un escalofrío lento, lento y suave, un escalofrío que se detiene, que se alarga, que acaricia todas las fibras y que de vez en cuando se convierte en alada promesa de besos.

Tristán aparece. “Se hablan—dice Mendés—se hablan tan quedo, que no se oirán si sólo el oído tuviese para escucharse, se miran y no se ven: si sólo los ojos tuviesen para verse. Lo que sus labios dicen son palabras entrecortadas de amor que nace y que muere y que renace, suspiros de abandono y éxtasis. Llenos de emoción desfallecen repitiendo sin descanso sus nombres hasta suprimir la sílaba que los une y los separa, y no diciendo ya Tristán é Isolda sino Tristán—Isolda en una sola palabra”.

El real cazador Memrod, cruel y celoso guiado por un paje traidor les sorprende de pronto.

—Huyamos—dice Tristán. Pero al mismo tiempo una espada le hiere y su sangre empieza á escaparse, dichosa de correr por ella, por Isolda, por su dueña, por Isolda...

Herido y abandonado, lejos de Isolda, Tristán llora. En vano su escudero le promete triunfos futuros en futuras batallas y grandezas innumerables por venir. No; él no quieren eso, ni quiere nada. Lo único que quiere es la sonrisa perdida. ¿La sonrisa? Su escudero le dice:—Isolda va á venir en una nave blanca; va á venir vestida de blanco y en la blancura de la mañana naciente, será para tí la aparición alba de la ventura.

Los instantes duran los cuales Tristán espera, son el poema de todas las impaciencias humanas. La gaviota

que á lo lejos mueve sus alas de alaostro parece la vela deseada:—¿La vez, escudero? ¿ves algo? ¿ves la nave? Y en su acento de congoja hay más intensidad de emoción que en las palabras de la esposa de Barba Azul, preguntando á su vigía si percibe en la ruta á los caballeros que han de salvarle la vida.—¿La ves?—El mar, siempre sereno, sigue desierto. Ninguna galera mancha de blanco su manto azul... ¡Allá!... ¡Allá es la espuma que blanquea.

—¿Ves algo, escudero?—No puedo tardar. Y sus labios vendarán la herida que aun siendo mortal, sanará con tan dulce remedio.—¿La ves, escudero?—Sí— Sí, la ve en efecto. Ya está cerca la nave de albas velas. Pero Tristán no puede esperar y cuando su amada llega encuéntrale muerto.

Este es el poema que acabo de ver y que sigo viendo, tiranizado por la ilusión.

Este es el poema que cantaron los artistas de Lamourex y que ahora canta la quimera en mi memoria.

Max Mordau ha llamado locos á los wagnerianos. No me extrañaría que lo fuesen. En efecto, oyendo muy á menudo obras como *Tristán*, viviendo en el más inmenso, en el más terrible, en el más bello mundo de fascinaciones y de imágenes, debe ser difícil conservar completo nuestro juicio burgués.

E. GÓMEZ CARRILLO.

París, enero de 1905.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

Limita la convocatoria ordenada en decreto número 34 de 23 de los corrientes á los electores que corresponden al distrito de La Laguna del cantón del Naranjo de la provincia de Alajuela para la elección de su Síndico, por cuanto en oficio dirigido á esta Secretaría por el señor Gobernador de esta provincia, aparece que frustra la primera convocatoria hecha á los electores de los distritos de San Sebastián y Hatillo para la elección de los síndicos respectivos, la asamblea fué nuevamente convocada por los presentes de acuerdo con el artículo 55 de la Ley de Elecciones de 11 de noviembre de 1893, y verificada que fué la reunión, se hicieron los indicados nombramientos, razón por la cual no tiene objeto ya la convocatoria ordenada el día de ayer.

GOBERNACIÓN

Acepta la renuncia presentada por don Sixto Rovira h., del cargo de Jefe Político del cantón de Carrillo de la provincia de Guanacaste, y nombra en su reemplazo á don Macario Morales.

—Inviste con el carácter de Registrador Auxiliar del Estado Civil al Agente Auxiliar de Policía del distrito de San Pablo del cantón central de la provincia de Heredia.

HACIENDA Y COMERCIO.

Autoriza exclusivamente, para los efectos de inscripción, la fundación una Sociedad anónima The American Farm Company Limited, á solicitud de los señores Thomas Scott, Guyan Halt Massey y James Degan, como socios fundadores.

—Concede permiso para separarse de sus funciones á don Manuel C. Escalante, Contador Mayor, por el tiempo que dure su impedimento, y que le sustituya entre tanto don Luis C. Escalante.

GOBERNACIÓN

Comisión Permanente.—Estima esta Sría. que es justa y oportuna la petición que hace el Municipio de Turrialba pa-

ra que se subdivida en lotes el área del terreno de la población para ofrecerlos mediante un precio equitativo, para que los aprovechen los vecinos del lugar ó todo aquel que desee radicarse allí con la obligación precisa de edificar en un plazo prudencial, casas de vivienda ó establecimientos que respondan á las necesidades de la agricultura ó del comercio incipiente de aquella localidad, y somete á la deliberación de la Comisión Permanente, un proyecto de ley.

HACIENDA

Presente en este despacho don Luis C. Escalante, nombrado para Contador Mayor interino, según acuerdo número 48 de esta fecha, prestó el juramento de ley.

CABLES

Baku, 23.—Están cerrados todos los despachos tanto públicos como particulares. Hay muchos cadáveres en las calles.

Berlín, 23.—Avisa un despacho de Varsovia para el Lokal Anzeiger, que el Ministro de Ferrocarriles telegrafió por orden del Emperador se concedieron inmediatamente todas las demandas de los operarios.

San Petersburgo, 23.—Se ha suspendido el tráfico en el ferrocarril Moscov, Kieff y Voronezh. Los operarios del ferrocarril Saratoff y Suchun se han declarado en huelga, lo mismo que los de Dooapat. Se están aumentando los huelguistas de Libau. La situación industrial se empeora. En 11 fábricas pertenecientes al Gobierno, incluyendo los astilleros Abukhoff, Putiloff y Newsky, los operarios abandonaron el trabajo. Esto débese á la actitud inquisitorial del Gobierno, hacia los delegados obreros electos para formar parte de la comisión de que es presidente el Senador Chidloski. Se les preguntó si pertenecían á alguna junta política ó si han tomado parte en alguna propaganda política.

Kieff, 23.—En un meeting que se efectuó en ésta, de los obreros de Rusia Meridional, acordóse declarar una huelga general. Deniegan la intención de intimidar á los demás y se rechazarán las demandas políticas que los operarios de Moscov sometieron á los patrones.

Varsovia, 23.—La democracia nacional polaca expidió un manifiesto desaprobando la revolución. Dice que no hay armas ni dinero ni caudillos, y que no se puede esperar auxilio de los demás países. Austria está débil, Francia es aliada de Rusia é Inglaterra es siempre práctica. De consiguiente, la revolución daría por único resultado el inútil derramamiento de sangre. Mejor será continuar trabajando pacíficamente para lograr nuestros fines.

Londres, 23.—El corresponsal del Telegraph en San Petersburgo dice que las representaciones hechas por los principales literatos de Rusia, obtuvieron una promesa del Gobierno de poner en libertad bajo fianza á Gorki y compañeros, porque la vida de cárcel está perjudicando su salud. El Gobierno sin embargo, ha resuelto juzgar á Gorki por la parte que tomó en los acontecimientos que condujeron á la manifestación del 22 de enero.

París, 23.—Un representante del Libre Parolé celebró un interview con el padre Gupon, que ahora se halla en ésta; cuando la tropa tiró contra la procesión de obreros por la puerta de Varna, fué herido en el hombro. Sus amigos le llevaron á un lugar seguro. Tubo que cambiar su disfraz varias veces á fin de eludir las pesquisas de la policía. Pasó la frontera pasando por los bosques con una

banda de contrabandistas. Hoy día, dijo Gupon, el czarismo está muerto y se ha extinguido la aureola que rodeaba al Emperador. Habrá terrible venganza. Gupon espera en ésta los acontecimientos; está listo para regresar á Rusia si fuere necesaria su presencia. En la actualidad permanece oculto porque teme la muerte á manos misteriosas. Para concluir dijo que su vida es todavía útil á Rusia.

Fachinadoosa, 23.—La línea principal de las fortificaciones japonesas pasa detrás de Sandepas, siendo este lugar ocupado como puesto avanzado por varias baterías de artillería. La posición japonesa está muy bien defendida, siendo las aldeas conectadas por caminos fortificados, haciendo seguro y fácil el despacho de refuerzos á los puntos amenazados.

Londres, 24.—La prensa inglesa expresa gran indignación con motivo de la noticia que se publicó ayer de que la Comisión Indagadora del incidente del Mar del Norte ha fallado á favor de Rusia. Se espera aunque el completo texto del informe de la Comisión modificará la impresión producida por la versión preliminar, la cual es de profundo disgusto. Varios diarios culpan al Gobierno por haber sometido al arbitraje un asunto de esta naturaleza, mientras algunos órganos del Gobierno tratan de consolar al país con el poco satisfactorio anuncio de que en someterlo al arbitraje se evitó una guerra. A pesar de la indignación nadie pretende que no se debe respetar el fallo de la Comisión. Así es que se pagará aunque con repugnancia la parte que á la Gran Bretaña corresponde de los grandes costos. Se considera que el fallo deja en un estado deplorable los derechos de los neutrales en alta mar, creando un precedente altamente peligroso. A este respecto, el Morning Post dice que el nuevo dogma de ley internacional está así establecido por el cual, el Comandante de una flota beligerante podrá atacar y destruir naves neutrales, desarmadas sin más pretexto que el de que cría en peligro sus propios navíos; esta doctrina es tan monstruosa y tan inconcebible que no podemos sino esperar que el informe oficial dará una versión distinta á la ya publicada. Antes de levantarse la sesión de ayer de la Cámara de los Comunes, se interpretó al Gobierno respecto si durante la travesía por el Mar del Norte de la 3ª escuadra rusa se han tomado precauciones para proteger la flota de pescadores del Banco Dogger. Balfour contestó que el Gobierno confía en las promesas del Gobierno de Rusia de que ha tomado toda precaución para evitar otra repetición del incidente, habiéndose expedido á toda la flota rusa instrucciones especiales á este respecto.

Londres, 23.—En la Cámara de los Comunes esta tarde Mr. James Kier Ardie, miembro obrero, trató de conseguir que el primer Ministro expresara una opinión relativa á los recientes acontecimientos en Rusia, especialmente relativos á la matanza de obreros en Varsovia. Preguntó si el Gobierno tenía intención de hacer representaciones á ese respecto. El primer Ministro se limitó á decir que no se había recibido confirmación de la matanza de 120 obreros en Varsovia y además se escusaba de discutir asuntos que son ajenos á la órbita de las funciones del Gobierno y la Cámara, pues es absolutamente imposible que el Gobierno intervenga en los asuntos

internos de Rusia ó de expresar una opinión relativa á ellos.

Frederick Haven, 23.—La tercera escuadra rusa que está anclada en Seagen, proveyéndose de carbón, se compone de cinco acorazados, un crucero auxiliar, una cañonera y tres trasportes.

Londres, 23.—El Corresponsal del Dayly Telegraph, en Tokio, avisa que la escuadra de Kamimura hállase en la vecindad del Océano Indico; están á punto de verificarse importantes acontecimientos navales.

Tokio, 23.—El Gobierno del Japón ha dado orden de construir inmediatamente 25 cazatorpederos, 15 se construirán en los astilleros del Gobierno y 10 en los particulares. Se anuncia que un vapor en camino para Valdivostock ha quedado preso en el hielo el 17 del presente en el estrecho Ezokeo.

Shangay, 23.—El Príncipe "Ouktmisky" quien fué puesto en libertad por los japoneses después de la capitulación de P. Arturo, hoy embarcóse para San Francisco en camino para su patria.

París, 23.—Tan luego anuncie su fallo la comisión indagadora, el Capitán Glado partirá de ésta á fin de incorporarse con la escuadra de Rojestvensky. En un interview, dijo que la escuadra de Togo representa 140 puntos y la de Rojestvensky 100, lo que da una superioridad palpable, principalmente en cruceros acorazados al japonés. De consiguiente cree que Rojestvensky tratará de evitar un encuentro. Cree sin embargo que es inevitable una gran batalla naval.

Berlín, 24.—El Emperador de Rusia ha decidido continuar la guerra. Se ha dado parte á la Corte alemana de que la guerra se llevará á cabo con toda la energía posible ahora que está dominada la situación doméstica. Las consideraciones que han hecho el Emperador llegar á esta decisión son las siguientes: 1º En el juicio de los jefes del ejército Oyama no solamente no puede derrotar á Kuropatkin, sino corre peligro de sufrir una derrota, de consiguiente sería una cobardía de parte de Rusia pedir la misericordia, teniendo los hombres y el dinero para llevar á cabo con éxito la guerra. 2º Todas las fuerzas de los círculos se dirigen contra el Gobierno por haber disputado en lugar de conceder los legítimos reclamos del pueblo y por no haber ganado triunfos. Estos serían redoblados en caso que se firmara la paz. 3º El Gobierno que suplicaría la paz al enemigo de Rusia, mientras poseé los medios de triunfar, daría al partido opositor genuinos motivos para revelarse. 4º La situación militar y el amor patrio y la oportunidad todos se oponen al arreglo de la paz.

Cal de Concha. Vendo por mayor en Desamparados, aquí y donde la necesite el cliente. Precios reducidos.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N.O. del Parque Central.—Febrero 22.

TALLER DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA

Situado detrás del Colegio Superior de Stas.

José Pana y Francisco Bonilla

Venta permanente de madera, cal, ladrillo, arena y leña por mayor y al menudeo.

Se aceptan contratos y se trabaja en toda clase de construcciones.

Mauro R. Fernández
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina.

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica —

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente á la Marina, al lado de Mr. Asch.

Servicios para la clientela de la capital, provincias y demás doblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

RICARDO COTO FERNANDEZ

ABOGADO

Oficina: la del Licenciado Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

Dª Juana Aguilar v. de Echeverría

INDUSTRIA REALIZACION

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente desde esta fecha procederé á liquidar este ramo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias en BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, escrito, etc., etc.

Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos. San José, 15 de enero de 1905.

Carlos Francisco Salazar

Se encarga de MEDIDAS, DESLINDES, DIVISION DE LOTES y TRABAJOS DE NIVELACION.—Clases especiales de MATEMÁTICAS y CONTABILIDAD. Referencias: en San José, la oficina del Licenciado don Máximo Fernández y en Cartago, la del Licenciado don Guillermo Mata.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

BARATILLO DE GALZADO

¡Sólo por ocho días!

Para dar lugar al nuevo surtido "1905" se realizará el antiguo á los precios que al público gusta.

¡Sólo por ocho días!!

Donde ARTAVIA.

Carpintería Moderna de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISNERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

filan. ra que llegen.

Cuando falta El Apetito.

Quando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, mo-
dorra y sueño, palpita-
ción y aun dolor del co-
razón con inquietud y
nerviosidad, entonces es
evidente que algo anda
mal en el estómago y
también es evidente que
deben tomarse sin pér-
dida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards,
porque esa medicina se prepara precisamente para
esa clase de enfermedades. Es seguro que en el
vecindario del lector de estas líneas hay quien
conozca por experiencia las virtudes medicinales
de las



Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Quando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos les toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Núm. 2.

Tienda de novedades - Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVEJERIA TRAUBE LAGER BEER CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA BEST STOUT PORTER

Zapatería de Elias Calderón

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Buevado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precio; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente.
También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio.
No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente a enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y evitando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK U. E. A.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al Café de Urbana cuarta avenida oeste y calle cuarta sur

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar

CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cock-
sandwichs estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Manuel

Abogado

OFICINA:

BAJOS de la casa de Castro AVENIDA CENTRAL E.
DOÑA JUANA A. NUMERO 204

V. DE ECHEVERRIA

Quesada

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y á satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla n° 499 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo